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投资者关系活动

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □利润说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他  

参与单位名称 

淡水泉 董轶 

中信建投 秦基栗 

瑞天投资 杨中一 

瑞天投资 付诚成 

时间 2020 年 9 月 11 日 10:00-12:00 

2020 年 9 月 11 日 14:00-16:00 

地点 洲明科技福永总部会议室 

上市公司接待人

员姓名 

洲明科技董事长 林洺锋 

投资者关系总监 廖广南 

投资者关系经理 施冬冰 

投资者关系活动

主要内容介绍 

本次投资者关系活动以现场交流的方式进行。接待人员与

投资者进行了沟通交流，主要内容如下： 

一、关于 Mini LED 

1、Mini LED 在未来的增量只依赖专业显示市场吗？ 

专业显示上，新基建带来政府部门对 Mini LED 作为展示

窗口的需求；商业显示也是 Mini LED 的重要市场，手机是个

人交互的视屏载体，而 LED 显示屏是公共场合交互的视屏载

体，是大消费场景的应用趋势，目前公司也向国际时尚连锁品

牌的主要门店供应 Mini LED 的产品，例如 NIKE、优衣库等。 



2、同行企业推出了 Micro LED 产品，公司对 Mini LED

和 Micro LED 是如何界定的？ 

目前行业对 Mini LED 和 Micro LED 没有明确的定义，公

司保持对新产品新技术保持较为严谨的认定标准，在年报中也

公式了相应标准。 

——Mini LED 显示产品：芯片两个边尺寸均在 50~300μ

m 之间，采用全倒装 LED 芯片，整体封装结构采用集成封装

技术，采用普通或巨量转移方式生成的 LED 显示产品； 

——Micro LED 显示产品：芯片任意两个边尺寸小于 50

μm，采用倒装封装方式，巨量转移生成的显示产品。 

3、Mini LED 的 2019 年订单情况及今年预期 

2019 年实现 1 亿元收入，目前同比已经实现了大幅度的

增长。 

4、对于公司来说，Mini Led 在未来爆发的驱动力是什

么？ 

核心驱动还是时代进步带来的消费升级，对更高清显示、

更好产品的追求，5G 时代就是视屏时代，屏幕会变成贯穿日

常的需要；其次新基建的推动催生了许多应用场景，带来 Mini 

Led 的增量空间；再者是价格下降为走进商用民用市场提供了

条件，此外还有技术迭代，推动质感更好、能耗更低的产品来

满足人们的需求。 

5、预计 Mini Led 市场爆发时间？ 

因为疫情的影响，预计推迟到四季度开始到明年一季度开

始爆发。 

二、公司产能 

6、公司的产能布局情况和产能利用率？其中 Mini LED 产

能如何？ 

公司目前主要生产基地在惠州大亚湾制造基地一期，过去

三年的产能利用率约为 80%，预计 2 期在 2021 年投产。Mini 



LED 产能布局规划与传统 LED 不同，需重规划布局，目前公

司除现有 Mini LED 的几条生产线外，公司拟定增方案中募集

的近 3 亿将投向设备，也主要用于 Mini LED。 

 

三、业务与市场 

7、公司的业务模式与毛利变化情况？ 

公司的商业模式以经销为主，在这一方面深耕多年。经销

收入占比较高，同时商业模式决定产品价格上需让利经销商，

有利于规模扩张和营收、现金流风险把控。 

公司多年的毛利保持在较稳定的区间，没有发生重大的变

化，每年年报都有披露详细情况，今年产品的毛利依旧保持稳

定，总体会有结构性的变化。 

8、请谈谈国内市场的看法和我们市场布局情况？ 

公司今年开展的星火燎原计划，进一步把渠道由省级向市

一级拓张，我们发现 LED 显示的市场空间很大，市场的需求

是很充分的，但需要我们进一步引导，因此今年我们在各地市

场深耕上做了很多工作，例如投资成立成都子公司等，都是为

了稳扎每一个重点区域，对于国内市场，我们认为自己做好了

充足的准备。 

9、电影市场的业务策略是什么？ 

全球市场上，公司和全球激光投影市场有绝对优势的巴可

公司正在紧密的开展合作，目前合作进展很顺利，具体以公司

后期的官方发布为准。 

10、公司近两年年报中对智慧灯杆的市场规模的判断从百

亿级到千亿级，为何发生这么大变化？ 

之前对市场规模的判断是基于灯的概念，后面的调整是基

于智慧灯杆的概念。我们认为智慧灯杆的市场会比显示的市场

更大，智慧灯杆是数字城市的皮肤，是数据入口，同时智慧灯

杆的市场也是个迭代的过程，目前也是空间和模式的探索阶



段，会逐步清晰。 

 

沟通过程中，公司接待人员与投资者进行了充分的交流与

沟通，严格按照有关制度规定，没有出现未公开重大信息泄露

等情况。 

附件清单（如有） 无 

日期 2020 年 9 月 14 日 

 


